
明陽中學112年第3季外部視察小組會議紀錄 

 

壹、時間：112年9月6日(星期三)下午2時30分 

貳、地點：本校簡報室 

參、主席：召集人周緯柏兼任主席                       

肆、出席：林嘉柏委員、藍秀宏委員 

伍、行政協助及業務說明：秘書鄭澄偉(行政協助)、警衛隊隊長柯汶昇、 

 學務處生輔組長羅光宗、政風室主任陳柏含

(列席) 

陸、討論事項： 

 一、檢視學務處教導員備勤室冰箱、電視機及其他設備是否完備。 

     校方辦理情形： 

       學校學務處針對此議題，製作學務處備勤空間、設備改善之生活設

施簡報 ppt(如附件1)，外部視察小組委員聽取學務處生輔組長羅光

宗簡報說明，從備勤室空間規劃、電器設備如冷氣等，均汰舊換新

及文康室便於紓緩壓力之目標取向等，做扼要說明。未來仍依預算

分配做更新，期待打造更舒適環境供同仁使用。 

 委員提問及建議： 

 林委員：目前至善樓一樓之盥洗室僅有一間，是否足夠？ 

 校方回應：盥洗室為原舊有設備，僅供夜勤人員使用，未來將依預 

算重建並規劃為2-3間，更為舒適，除夜勤人員使用外 

，夏季炎熱時亦可規劃日勤人員也能使用。 

 二、檢視警衛隊管理員備勤室設備是否完備。 

     校方辦理情形： 

     學校警衛隊針對此議題，針對備勤空間、生活設施、設備改善製作

ppt 簡報(如附件2)，外部視察小組委員聽取警衛隊柯隊長汶昇簡報

說明，對於警衛隊員下勤後備勤室使用，校方打造友善環境，並適

時添購各項生活設備，定期汰舊換新，如涼被、飲水機等，另有文



康室，提供健身器材，以完善同仁活動空間。 

     為因應夏季炎熱，因值勤緣由，冷氣設備使用量較大，學校為節能

環保，除實施綠化種植盆栽等，冷氣設備則請廠商定期保養維護，

以達冷氣最高使用效力，避免耗損減少故障，完備抗暑降溫。 

 委員提問及建議： 

 林委員：警衛隊是否有盥洗空間？ 

 校方回應：目前學校警衛隊之盥洗室有4間，現階段因值勤留宿同仁，

含督勤官在內，最多時有9人，分批使用4間盥洗室是足夠

的。 

 上述2項為第3季所討論之議題；另本小組對於日前「財團法人民間 

司法改革基金會」112年8月9日司改字第1120000101號函文，關於

「112年度收容人夏季生活處遇視察建議」之「舍房內的通風及溫度」

等4大項視察建議，特別與學務處、警衛隊就學生日常及現有資源進

行討論夏季生活處遇，鄭秘書特別補充，學校去年西曬學生寢室加

裝窗簾，今年則是以只要有住人的寢室，全部加裝窗簾，以做改善。

以利深入了解後，本小組彙整明陽中學作法及對策(如附件3)。 

 委員提問及建議： 

 藍委員：因應氣候變遷，未來夏季溫度勢必越來越高，除影響生活 

         品質外，更容易有熱衰竭產生。室內降溫可勤擦地板，配

合電風扇，可立即降溫，窗簾部分如下： 

1. 以學校現有加裝窗簾作法，應可詢問學生是否有改善及想

法？ 

2. 另建議特別將有西曬的寢室，加裝之窗簾可使用完全不透

光材質，效果更好。 

 主席周委員：司改會提出諸多溫度問題，學校是否有溫度計，可取             

樣學校學生寢室西曬或無西曬溫度範圍？可提供司改

會參考。 

 校方回應： 鄭秘書說明，關於學生寢室溫度掌控，可於頂樓擇一間



溫度較高之寢室，設置溫度計，並連線至勤務中心監

控，經費預算應可支應。 

                另外針對司改會所提舍房通風、溫度等問題，由於成人

監所空間有限，平均10人住一間，明陽中學不同於一般

監所，空間腹地較為寬敞，平均5-7人一間，對於寢室

環境等等，較為舒適。窗簾如經費許可，可採用委員建

議。 

     委員提問及建議： 

     林委員：有關司改會所提女性收容人是否可以洗頭問題，此攸關學 

校用水量。 

  校方回應：警衛隊柯隊長說明，對於女性收容人，學校並無限制每

天洗頭；目前學校有美髮課程，在課程學習中，亦能完

成洗髮，其餘並無大量用水等情事。過去幾年自來水公

司曾來函反映本校用水量高於人均用水量，學校雖無法

供應冷氣，但面對炎熱夏季，學校對女性收容人用水量

仍給予寬鬆。 

     藍委員：請問學校除開放水資源外，還有甚麼可降溫的對策及想法？ 

             或是寢室內放大型冰塊等方式降溫？ 

     校方回應：警衛隊柯隊長說明，目前有一台可提供冰水飲水機，提

供80公升的冰水，學生反應良好，學校乃再增設一台，

可達160公升冰水；以目前學校130人計算，應足夠學生

飲用。另原本學生膳食熱湯，現已改成冰的甜湯。 

               對藍委員室內放冰塊建議，校長曾考量過，因廠商配送

及炊場冷凍室已有甜湯冰飲而不夠容納。 

      

柒、臨時動議：無。 

112年第3季外部視察小組會議於當日下午4時圓滿結束。112年度第4

季外部視察小組委員會議，預計於112年12月份辦理。 


